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公益社団法人愛知県医師会 第 33回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 5年 2月 16日(木) 午後 3時 38分～午後 5時 24分 

開催場所：愛知県医師会館 4階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／  浅 井 清 和  加 藤 雅 通 

理 事／大 輪 芳 裕  樫 尾 富 二  小 出 詠 子    田那村 收    浦 田 士 郎 

   大 石 明 宣    渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司   河 村 英 徳  西 脇  毅   

   横 山  正  舩 橋 克 明  森  亮 太 

監 事／伊 藤 宣 夫  岡 本  晃  西 山  朗 

代議員会議長／市 川 朝 洋 

代議員会副議長／服 部 達 哉  纐 纈 雅 明 

 

欠 席 者    副会長／野 田 正 治 

理 事／細 川 秀 一  間 瀬 光 人 

 

議事録作成者  平 手 智 美 

 

※大輪理事、小出理事遅刻のため、承認事項 1-(1)から 1-(4)については、出席者 20 

名(うち理事 14名)にて審議した。 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 22名(うち理事 16名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について                 

(１)(公財)愛知腎臓財団(会長 大島 伸一)主催の「慢性腎臓病(CKD)キャンペーン 2023事

業」〔3/11(土)〕のイベントに係る本会役員の臨席・挨拶依頼について 

樫尾理事より説明され、標記事業への西脇理事の臨席並び挨拶について承認された。 

 

(２)第 64回日本臨床細胞学会総会(春期大会)(会長 藤井 多久磨)主催の市民公開講座

〔6/11(日)〕の後援について 

   樫尾理事より説明され、標記公開講座への後援が承認された。 
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(３)第 1回医療安全心理・行動学会学術総会(会長 出江紳一)主催の学術総会〔7/29(土)

～30(日)〕の後援について 

樫尾理事より説明され、標記学術総会への後援が承認された。 

 

 (４)愛知県留置施設視察委員会委員任命候補者の推薦について 

樫尾理事より説明され、福嶋俊郎先生を推薦することが承認された。 

 

(５)人事委員会〔3/9(木)〕の開催について 

   樫尾理事より説明され、3月 9日(木)、理事会終了後の開催が承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       

柵木会長より、以下の No.1～4 の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につい

て承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 

2/24(金) 

 

3/2(木) 

3/9(木) 

 

3/16(木) 

3/23(木) 

3/30(木) 

愛知県医師会館建設小委員会 

【2/16(木)からの開催日変更】 

    〃 

愛知県医師会館建設小委員会 

 

    〃 

    〃 

    〃 

5階医師連盟会議室 

     

    〃 

名古屋市医師会看護

専門学校 

5階医師連盟会議室 

    〃 

    〃 

大輪理事 

樫尾理事 

2 7月～8月 
令和 5年度日本医師会認定産業医研

修会 
9階大講堂 

舩橋理事 

河村理事 

3  
共同施設委員会 

【3/1(水)からの開催方法変更】 
書面開催 

大輪理事 

樫尾理事 

4  定款諸規程等検討委員会 
書面開催 

＜事後承認＞ 

樫尾理事 

大輪理事 

 

３．人事案件について                      

   柵木会長より、今回は見送り、次回人事案件にて改めて協議することとなった。 

 

４．健康教育講座(地域開催分)について           

   西脇理事より説明され、一宮市医師会が開催する健康教育講座(地域開催分)につ

いて共催することが承認された。 

 

―協議事項― 

５．公益社団法人愛知県医師会選挙規則の一部改正(案)について  
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樫尾理事より説明され、公益社団法人愛知県医師会選挙規則第 5章第 18条および第

19条の変更(日本女医会愛知県支部から愛知女性医師の会)について、定款諸規程等

検討委員会で賛成され、本理事会に於いて、令和 5年 3月 18日(土)に開催される第

193回(臨時)代議員会にて上程することが承認された。 

 

６．その他 
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─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．日医国際保健検討委員会〔2/8(水)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)             

大石理事より、デジタルヘルスに関して各委員から意見書を提出したうえで協議

し、次回までに、各々意見書を提出し、再協議することになったことが報告され

た。また、11月 11日の武見プログラム 40周年シンポジウムまでに取りまとめて

提言する予定となったことが報告された。 

 

２．日医運動・健康スポーツ医学委員会(WEB 会議)〔2/10(金)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催)              

渡辺理事より、会長諮問「健康スポーツ医学実践ガイド」と「運動・スポーツ関

連資源マップ作成」を通じて促進する地域の多職種連携についての中間報告、「慢

性疾患を有する人のためのアクティブガイド(案)」が示されたことが報告された。

また、再研修会の助成金支払対象選考方法について、「健康スポーツ医学実践ガ

イド」刊行記念講演会開催について等の報告が行われ、学校保健との連携につい

て議論されたことが報告された。 

 

３．日医都道府県医師会学校保健担当理事連絡協議会(WEB 会議)〔2/9(木)〕について 

(日本医師会主催：本会館内)           

西脇理事より、現在の学校保健の課題について～現代的な健康課題に対応した健

康教育の推進～、特別支援教育の充実について、生徒指導提要の改訂について、

GIGA（Global and Innovation Gateway for All） スクール構想における 1人 1

台端末とデジタル教科書の活用について、文部科学省各課から説明されたことが

報告された。 

 

４．日医 ACLS 研修制度の検討ワーキンググループ(WEB会議)〔2/9(木)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催)              

河村理事より、ACLSの名称も含めた見直しの論点をもとに話し合われ、基本的な

講義や基礎知識は e-ラーニングで行う意見、実技部分の時間を増やすことや、そ

の学習目的・目標の確認などの意見があったことが報告された。また、ICLSとし

て勤務医と開業医の習熟目標や状況に合わせた学習などを提案されたことが報告

された。 

 

５．日医医業税制検討委員会〔2/8(水)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)            

横山理事より、最初に令和 5年度の税制改正についての報告があり、医療継続に

かかわる相続税・贈与税の納税猶予等の特例措置の延長等が認められ、要望の冒
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頭にある社会保険診療等に係る消費税制度の見直しに関して税務当局からの言及

はなかったと報告された。また、令和 6年度税制要望について議論され、本消費

税制度の見直しについて今年度もより検討を重ね要望を行うことが、確認された

と報告された。 

 

６．日医産業保健委員会〔2/9(木)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)            

舩橋理事より、令和 5年 1月 30日に開催された厚生労働省「第 3回産業保健のあ

り方に関する検討会」についての報告と、会長諮問・認定産業医研修方式の多様

化について協議検討が行われたことが報告された。 

 

【本会関係会議について】 

７．愛知県医師会館建設小委員会〔2/9(木)〕について  

(803～804 会議室)                   

大輪理事より、外装は縦基調の 3案の中から最も西日を遮蔽することができる案と

し、3階以上に設置される腰壁を 900㎜にして西日対策に対応できるようにしたこ

とが報告された。また、労働基準法の改正等により、解体工事期間が 11ヶ月から

12ヶ月、新築工事期間が 17ヶ月から 22ヶ月、工事期間全体が 28 ヶ月から 34ヶ月

となり、6ヶ月延長する案が示されたことが報告された。 

 

８．定款諸規程等検討委員会【書面開催】について  

柵木会長より、内容については協議 5で話したため割愛すると説明された。 

  

９．広報委員会(WEB会議)〔2/8(水)〕について 

(804会議室)                     

西脇理事より、愛知医報のトップ掲載予定や表紙掲載写真等について検討し、新

規広告については承認したことが報告された。また、会員の欄・栄かいわいにつ

いて掲載を承認したことが報告された。 

 

１０．救急委員会(WEB 会議)〔2/7(火)〕について 

(7階研修室)                    

   河村理事より、救急医療情報センター運営連絡協議会、令和 5年度救急・災害医

療対策事業について協議し、承認されたことが報告された。 

 

１１．愛知県保険医協会との懇談会〔2/15(水)〕について  

(5階医師連盟会議室)                              

  横山理事より、保険医協会から医療・社会保障等をめぐる動向、地方自治体を

めぐる動向、診療報酬、審査・指導問題、税問題・財政措置等について解説さ

れ、議論を行ったことが報告された。また、本会からは日医の医業税制検討委
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員会および東京都医師会が行っている TMA近未来医療会議について話題提供し、

解説・議論を行ったことが報告された。 

 

１２．産業保健部会幹事会(WEB 会議)〔1/27(金)〕について 

(6階研修室)                     

舩橋理事より、産業医契約書の改正案と座学形式の実地研修会、令和 5 年 7～8

月分の日医認定産業医研修会は、それぞれ慎重審議され承認されたことが報告さ

れた。また、産業保健関連通知を始めとした報告事項を行い、その他、県医師会

主導による産業医紹介事業者を活用したモデル事業についても現状を報告したこ

とを報告された。 

 

１３．講演会・研修会等について                  

柵木会長より、下記 No.1～№6の本会研修会は資料により報告とすると発言され

た。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 2/4(土) メンタルヘルスケア研修会 49名 
舩橋理事 

河村理事 

2 2/8(水) 産業医研修会 100名 
舩橋理事 

河村理事 

3 2/10(金) 
産業医活動支援研修事業に伴う産業医研

修会(実地研修) 
14名 

舩橋理事 

河村理事 

4 2/11(土) 医療安全対策委員会勉強会 56名 
渡辺理事 

横山理事 

5 2/12(日) 愛知県医師会 ICLS研修会 28名 
河村理事 

舩橋理事 

6 2/12(日) 摂食・嚥下機能支援に関する研修会 53名 
森理事 

松浦理事 

 

 【行政、その他関係団体等会議について】 

１４．エコチル調査愛知ユニットセンター運営協議会〔2/8(水)〕について 

(エコチル調査愛知ユニットセンター主催：栄ガスビル)            

   柵木会長より、13歳以降のエコチル調査の実施、エコチル調査(愛知)実施報告等

について説明があったことを報告された。 

 

１５．あいち医療ツーリズム推進協議会〔2/10(金)〕について 

(あいち医療ツーリズム推進協議会主催：愛知県議会議事堂)        

   柵木会長より、令和 4年度の医療ツーリズム推進に係る取組状況について、令和

5年度の医療ツーリズム推進に係る取組予定について議論されたことが報告され

た。 
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１６．愛知県学校保健会役員会〔2/10(金)〕について 

(愛知県学校保健会主催：愛知県歯科医師会館)          

浅井副会長より、令和 4年度の事業報告・決算見込みが報告され、令和 5年度の

事業計画と予算案の提案がなされ、承認されたことが報告された。また、全国健

康づくり推進学校に愛知県から 4校が選ばれたことを報告された。 

 

１７．あいち医療通訳システム推進協議会代表者会議〔2/8(水)〕について 

(愛知県主催：あいち国際プラザ)           

大輪理事より、令和 5年度の事業計画・予算・代表者会議委員及び協議会役員就

任予定者等について協議したことが報告された。また、登録医療機関等一覧・利

用状況等や医療通訳者向けアンケート結果等について説明されたことが報告され

た。 

 

１８．愛知県生徒指導推進協議会〔2/7(火)〕について 

(愛知県教育委員会主催：愛知県庁西庁舎)       

西脇理事より、生徒指導リーフ(実践編)「自己有用感・自己肯定感を高め、絆を

感じる集団づくりの在り方」、令和 5・6年度愛知県生徒指導推進協議会の協議題

について協議されたことが報告された。また、本県のいじめの認知件数や不登校

児童生徒数が過去最高となっている現状を踏まえ、児童生徒が救済支援のサイン

を出すのを待つことなく支援体制を構築する方策について検討したことが報告さ

れた。 

 

１９．愛知県糖尿病性腎症重症化予防推進会議(WEB会議)〔2/10(金)〕について 

(愛知県主催：WEB開催)               

横山理事より、愛知県における糖尿病患者等の状況について報告され、糖尿病患

者数は令和 2年も増加し、透析患者数は右肩上がりであったことが説明され、各

市町村における糖尿病性腎症重症化予防事業については、受診勧奨、医療機関と

連携した継続的な保健指導が行われていたことが報告された。また、蒲郡市の具

体的な取り組み内容の報告と愛知県糖尿病療養指導士認定機構から活動が紹介さ

れたことが報告された。 

 

２０．愛知産業保健総合支援センター運営協議会〔2/6(月)〕について 

(愛知産業保健総合支援センター主催：愛知産業保健総合支援センター) 

舩橋理事より、令和 4年度の助成金約 20％(3,300万)の削減影響を受け、個別訪

問支援のメンタルヘルス支援部門達成率は 8.4％と激減したことが報告され、他

の事業は例年と変わらぬ実績達成率であったことが説明された。  

 

２１．愛知県ギャンブル等依存症対策推進協議会(WEB 会議)〔2/7(火)〕について 

(愛知県主催：WEB開催)               
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舩橋理事より、現行の取組状況から次期素案のパブリックコメントを参考に、最

終案まで協議し、令和 5年 3月末に推進計画の公表、5月に関係機関に冊子配布

すること、ギャンブル依存は近年公営競技、遊技場に加えオンラインカジノ、ス

マホゲームなど多様化していることが報告された。なお、ギャンブル依存症専門

医療機関は刈谷市の堀クリニックと名古屋市の西山クリニックであり、治療拠点

機関は西山クリニックのみであり、医療提供体制の整備や精神病院対応の拡充が

求められていることが説明された。 

 

２２．障がい者歯科医療ネットワーク連絡協議会(WEB 会議)〔2/9(木)〕について 

(愛知県歯科医師会主催：WEB開催)            

森理事より、令和 4年度の障がい者歯科認定協力医研修会が 6回、普及講演会が

4回行われ、このような研修会等を毎年開催し、障がい者歯科認定協力医の登録

が 350人を超えたことが報告された。各施設からの報告として蒲郡市の情報交換

会について報告され、また、令和 5年度障害者歯科医療ネットワーク推進事業と

して、6回の研修会と 4回の普及講演会をハイブリッドで行えるよう計画してい

ると説明されたことが報告された。 

 

２３．愛知県認知症疾患医療連携協議会(WEB 会議)〔2/10(金)〕について 

(愛知県主催：WEB開催)                              

森理事より、各センターの取り組みの概要について、事前アンケートを基に作成

した資料について説明されたことが報告された。また、診断後等支援機能と地域

の関係機関との連携について報告及び意見交換が行われ、令和 5年度の認知症疾

患医療センターの新規指定について、更新辞退のあった 2圏域(尾張西部、西三河

北部)と 2か所目のセンターを設置する 2圏域(尾張北部、東三河南部)の募集開始

について説明されたことが報告された。 

 

【その他事項について】 

２４．その他 

 

【新型コロナウイルス感染症関連について】 

２５．宿泊療養施設のオンコール体制【2/13(月)～：浦田理事・西山監事】について 

浦田理事、西山監事より、県内の宿泊療養施設における入所者数等や患者への対

応についての現状が報告された。 
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以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和５年２月１６日 


